
【第２回飯岡保育園三者懇談会】 

◆ 日 時 平成23年11月26日（土） 10時00分から10時40分  

◆ 場 所 盛岡市立飯岡保育園５歳児保育室 

◆ 出席者 飯岡保育園入所児童保護者３名 

◆ 内容等 

市⇒ 市役所 

保⇒ 保護者 

本⇒ 社会福祉法人 本宮福祉会 

飯⇒ 飯岡保育園 

 

＊＊＊児童福祉課長あいさつ，出席職員紹介＊＊＊ 

 

 【移管計画案説明】 

市： 資料１として盛岡市立飯岡保育園移管計画案を皆さんに渡している。これは，第１

回で示した素案の一部文言修正と追記を行ったものである。 

  一部修正を行ったのは，３ページの第３期の移管後の１年間の内容である。素案では，

項目が実際に行われる順番と前後していたため，並び順を修正した。内容等を変更した

ものではない。また，（１）の前に，実施する特別保育及び定員増員の内容の記載を追加

している。移管計画素案に対しての意見を募集する期間を設けたが，特になかったため，

今回は盛岡市で必要と判断した箇所の修正を行った。 

  併せて，資料２として，今後のスケジュールについて添付しているが，こちらも第１

回からの変更はない。 

 

 【質疑応答・懇談】 

保： 園舎の増改築について，どのように増築していくものか。増築に伴って地域子育て

支援センターを開始するとあるが，別棟を建てるのか。 

本： 増築については，ホールの隣や０歳児の奥の方が（建物形状として）欠けている状

態なので，そこに増築を考えている。０歳児は，産休明けから４月生まれの子は満１歳

になり，１年過ぎると２歳近くにもなる。産休明けと１歳や２歳近くの子ども達が一緒

になるのはかわいそうなので，狭いながらも部屋を必要なときは区切って使えるように

増築と改築をしていきたい。 

  子育て支援センターは別棟ということではなく，ホールの奥の今は（建物形状として）

欠けているところに設け，在園児も時にはその様子を見れるようにしたいと考えている。 

保： 敷地の北側に増築するということか。 

本： はい。 

 



保： 給食の引継ぎとあるが，その点で確認したいことがある。移管計画案の中に「食物

アレルギー児童への対応」とあるが，実際にどのような対応を想定しているのか。 

市： どの保育園にも食物アレルギーをお持ちのお子さんが入所する可能性があり，アレ

ルギー除去食に係る診断書は共通で使用しているものである。診断書の内容に応じた食

材を使った給食を提供するので，基本的に対応が変わるということではないと思ってい

る。もちろんアレルギー食材の除去食が必要なお子さんの情報について，引継ぎの中で，

今の職員から移管先法人に引き継ぎをしていく。移管した平成25年４月から同じような

給食が提供できるように必要な期間を検討しながら，引継保育の期間中に実施していき

たい。 

保： 土曜日の保育の際の給食はどうなるのか。 

市： 今の公立保育園と同じように，土曜日も登園するお子さんには通常に提供する。 

 

保： 多くの保護者が車で送り迎えをしているが，先日，飯岡小学校から危ないという指

摘があった。駐車場が少なく，保育園の南側の現在空き地になっている市の用地を借り

て停めさせてもらっている。時間がない中でなるべく保育園の入り口近くに停めたいと

いう方がいると思うので，南側に登園用の扉が１枚あると空きスペースに車を停めやす

いのではないか。それに伴って，空きスペースの小学校と反対側の歩道のブロックを一

部外すと，車の動線ができてよいのではないか。登校する小学校の児童と保護者との事

故が発生する確率が大分下がるのではないかと思う。盛岡市でやってもらうといいのだ

が。 

市： 空きスペースとなっているのは，元々児童館用地として盛岡市で取得した用地だが，

今すぐ建設する計画はない。そのため，他の計画が浮上する可能性があり，今は自由に

使っているが，いつまで使えるか分からない状況である。駐車場については，園庭も広

いので，今後検討が必要と思っている。 

本： 理事会でも，議題に挙がっている。今の状況では不便だろうということで，何とか

したいと話している。 

市： 小学校から苦情もきており，時間はかかるかもしれないが，園の敷地内で完結でき

るように検討が必要と考えている。結論はこれからになるので，本日は意見をうかがっ

たということにさせていただきたい。 

保： 小学校でも，行事等で空きスペースを使う際，歩道のブロックが外されているだけ

でも便利だと思う。これに関しては，扉をつけることとは違い，さほど問題はないので

はないか。小学校からの指摘もなくなり，事故が発生する確率のデメリットも軽減され

るのではないか。 

市： 通常は，建設する建物によってどういった動線が必要になるかで歩道の切り下げを

行う。空き地として，ここが不便だからという理由では，申請が通りづらいと思う。 

保： 現状のままで，今回このような話しをして，建設計画が未定なので待ってください



というときに，もしもの事故が起きてしまった場合はどういう対応になるのか。 

市： それは，どちらもあると思う。通過できるようになることで流れが激しくなって事

故が起きる可能性もないわけではない。あくまで現在は，現状での安全教育をお願いす

るということで，歩道の切り下げとはまた別の話しと考える。歩道を切り下げることで

子どもが怪我をする可能性も出てくるため，民営化とは切り離して検討していかなけれ

ばならないと思っている。 

 

保： この懇談会開催にあたり，アンケートを実施されたと思うが，その回答はどうなっ

ているのか。 

市： 三者懇談会の開催日についての意見をいただいている。今まで土曜日に開催してき

たが，行事に併せて開催したり，平日の夕方や夜にしてほしいという意見をいただいた。

この件は，保護者会長等と相談してからになるが，今後の開催日について，保護者の皆

さんから意向調査を行う必要があると思っている。 

  それから，本日は配布できなかったが，本宮福祉会で運営している保育園の保護者会

費や行事への保護者の方々の関わり方といったものについての質問をいただいている。

大体の案はできており，準備ができ次第，飯岡保育園ＮＥＷＳに掲載するか併せて配布

するような形で示したいと考えている。 

 

【その他】 

市： 次回の第３回の三者懇談会について，当初の予定では最終案という形で本日の案を

修正したものをテーマと想定していたが，今の状況であれば，今回の案を成案として進

められると考えている。保護者の方々からテーマの希望があれば，それに基づいて開催

することになるが，現時点では次回は，時期をずらして2012年３月頃に引継保育につい

て懇談会を開催したいと思っている。３月という時期もあるので，日程については早め

に決定したい。 

飯： 先日，保護者会の幹事会の中で，保育参観と保護者会総会がある２月10日に人が集

まるので，懇談会も開催すると皆さんが話しを聞けるのではないかという話しがあった。 

市： 当初は１月と３月を予定していたが，もし２月にまとめてということとなった場合，

対応は大丈夫か。 

本： 大丈夫だ。 

市： 持ち帰って，後で報告する。そのほうが参加者が多いということであれば，開催す

る方向で検討したい。盛岡市としては，行事の後では大変かと思っていたが，こういう

ときのほうが出やすいのか。 

保： 行事に関しては保護者も来るので，そのほうが皆さんが参加できると思う。逆に何

度も足を運ぶほうが大変なので，あまり長時間でなければまとめたほうがよい。 

保： 引継保育についてであれば，なおさらだと思う。 



市： では，その予定で検討する。 

本： 引継保育士は７人全員来なければならないか。 

市： ４月からの４人である。保護者会総会は，いつも時間は何時ぐらいになるのか。 

飯： 11時頃まで保育参観を行い，そのあとの保護者会総会は30分程度である。そのあと

になるので11時30分を過ぎると思う。 

市： 三者懇談会に来てもらう４人の引継保育士は，現に今保育に従事している方なので，

開催については法人とも相談してからになる。 

  引継保育士と顔合わせということになる。 


